

**8 Société et Culture**

Coopération sanitaire Gabon-Maroc/Trois questions au ministre d'Etat à la Santé publique...

**...Denise Mekam'Ne Edzidzie : " Notre pays a eu la faveur de parapher la Déclaration de Rabat relative à la lutte contre les médicaments falsifiés en Afrique "**

Propos recueillis par SCOM  
Libreville / Gabon



Photo : DR

Le ministre d'Etat à la Santé, Denise Mekam'Ne Edzidzie, et son homologue marocain Anass Doukkali à Rabat.

**L'union.** Madame la ministre d'Etat, vous venez de prendre part aux deuxièmes assises du médicament et de la pharmacie à Rabat, au Maroc. Que pensez-vous de cette initiative de votre homologue Anass Doukkali ?

**Denise Mekam'Ne Edzidzie :** cette deuxième réunion du médicament et de la pharmacie à laquelle nous avons pris part, du 23 au 24 février dernier, fait en principe suite à la première tenue en décembre 2015, laquelle avait abouti à la signature du protocole de coopération dans le domaine des médicaments et des produits de santé entre le ministère de la Santé du royaume du Maroc et celui du Gabon. Cette importante réunion internationale, organisée sous le haut patronage de sa majesté le roi Mohamed VI, était consacrée à la lutte contre les mé-

dicaments falsifiés en Afrique. En effet, le phénomène est d'autant plus préoccupant, au regard de ce que les statistiques de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) ressortent que la consommation des médicaments falsifiés cause 700 000 décès chaque année. Mais aussi que 10 % de faux médicaments sont écoulés dans le monde. Pis, que 30% de ces produits extrêmement dangereux sont commercialisés en Afrique.

**Qu'en est-il de la lutte contre ce phénomène au niveau du Gabon ?**

Cette deuxième réunion du médicament et de la pharmacie assure la continuité de la politique impulsée par le président de la République Ali Bongo Ondimba, qui garantit un engagement particulier dans la lutte contre ce fléau. Il faut dire que la lutte contre les médicaments falsifiés représente un maillon fort de la politique pharmaceutique nationale depuis quelques années. Aussi, la délégation gabonaise que je conduisais comprenait-elle les directeurs de l'Office pharmaceutique national (OPN), du Médicament et de la pharmacie (DMP) et de l'Établissement central du ravitaillement sanitaire des armées (ECRS), en charge de l'approvisionnement des services de santé militaire. Lesquels experts de haut niveau de la chose sanitaire sont actuellement sur les dents dans le cadre de la mise en œuvre de la stratégie arrêtée par

le gouvernement gabonais, afin de décourager les promoteurs de ces produits à risque sur l'étendue du territoire national.

**L'expérience du royaume chérifien est-elle enrichissante pour notre pays ?**

Évidemment. Car, à l'instar de nos homologues du Bénin, du Burkina Faso, du Cameroun, du Cap-Vert, de Côte d'Ivoire, de Gambie, de Guinée-Bissau, du Mali, du Niger, de la RCA, du Congo démocratique, du Rwanda, du Sénégal, de Tanzanie et du Tchad, notre pays a eu la faveur de parapher la Déclaration de Rabat relative à la lutte contre les médicaments falsifiés en Afrique. Aussi, l'expérience marocaine en la matière est-elle très importante dans le cadre de la mise en œuvre d'une politique pharmaceutique nationale, allant dans le sens d'un développement durable.

**Première conférence panafricaine des écrivains  
Accra hôte des travaux**

I. I  
Libreville/Gabon

A l'initiative de l'Union africaine (UA), Accra, la capitale du Ghana, a accueilli du 07 au 09 mars courant la toute première conférence panafricaine des écrivains. Ce premier rendez-vous du genre réunit l'essentiel des écrivains du continent, afin que ces derniers puissent réfléchir et émettre des propositions sur des thématiques d'actualité dans un seul but : donner à l'UA des arguments devant aboutir à des



Photo : D.R

Le Gabon était représenté par le président de l'Udeg, Eric Joël Bekale.  
Photo de droite : Les participants aux assises d'Accra.



Photo : D.R

résolutions. La rencontre s'est tenue sur le thème générique " Promouvoir la littérature et

la lecture en Afrique : le rôle des écrivains africains dans le renforcement de l'identité africaine, des valeurs

partagées et de l'intégration". Un thème discuté en plénière. Durant ces trois jours

d'échanges, les belles plumes de l'Afrique ont planché et débattu sur des problématiques qu'elles vi-

vent au quotidien dans leurs pays respectifs. Pêle-mêle, elles ont parlé du manque de bibliothèques publiques dans de nombreuses villes africaines, y compris les capitales, de la cherté du livre, du manque de soutien aux éditeurs locaux, de la non circulation des livres, de la condition de l'écrivain et des créateurs en général, etc. Pas moins d'une cinquantaine d'écrivains ont pris part à ce rendez-vous. Notre pays était représenté à ces assises littéraires par le président de l'Union des écrivains gabonais (Udeg), Eric Joël Bekale.

**Décoration au Casino Croisette  
De l'argent et du bronze pour cinq agents**

I. I  
Libreville/Gabon

**C'est le prix de la rigueur dans le travail et de leur fidélité à l'entreprise des années durant.**

**VINGT** et dix ans, c'est le temps de leur vie que cinq des agents du Casino Croisette de Libreville ont consacré à leur entreprise. Raison pour laquelle ils ont été dernièrement décorés de la médaille du Travail. Soit une médaille en argent pour un employé ayant totalisé vingt années de présence régulière, et quatre de ses collègues pour dix ans de fidélité à un même employeur.



Photo : D.R

Les employés honorés autour de leur DG, Paul Tasso, et des représentants du ministère du Travail.

Par ces distinctions, Paul Tasso, le directeur général du Casino Croisette, a dit honorer les valeurs de travail, d'abnégation et de persévérance dont ses collaborateurs ont fait preuve durant toutes ces années. Aussi, a-t-il tenu à

remercier les heureux récipiendaires et a exhorté ces derniers à inculquer aux autres employés plus jeunes ces vertus qui ont fondé leur longévité au sein de la Société du Grand Casino de Libreville (SGCL).

M.Tasso les a ensuite invités à plus de rigueur et d'effort dans le travail, par ces temps difficiles, et d'offrir de meilleurs services à la clientèle, la raison d'être de l'entreprise. Pour sa part, le directeur du Travail et de la Réglementation, Charles Ebane Zeng, a félicité les récipiendaires pour toutes ces années passées à construire et à consolider leur outil de travail. L'orateur a souligné que la célébration du mérite est une «*marque de reconnaissance des plus hautes autorités du pays*» aux cinq travailleurs décorés. Enfin, M. Ebane Zeng a salué la participation de la Société du Grand Casino de Libreville à l'essor économique du pays.

